

CORINNE LEPAGE

LA VERDAD SOBRE
LOS TRANSGÉNICOS

¡NUESTRA SALUD ESTÁ EN JUEGO!

Icaria ✿ Más Madera

ÍNDICE

Introducción 9

I. ¿Cómo hemos llegado a esta situación? 11

Un poco de historia 11

¿Por qué y cómo? 27

II. El experimento 49

Las premisas 49

El experimento 54

Los resultados y la publicación 61

III. Lecciones de las que extraer conclusiones 63

Responsables y culpables 64

La reforma de la inspección técnica 79

La decisión pública 89

El papel de la sociedad civil, hacia un *Genetic
Transparency Watch* 92

Conclusión 99

La sociedad civil retoma las riendas de su destino:
decidir de manera diferente 99

Epílogo: el futuro de los OGM 103

En Europa 106

Los OGM en el mundo 108

Sobre la autora 111

INTRODUCCIÓN

¿Por qué este libro? La idea me vino porque yo deseaba convencer a nuestros conciudadanos de que, por supuesto, pueden actuar, influir en una situación que les resulte insostenible y de que esta acción puede tener un impacto real.

No es la primera vez que una persona o un pequeño grupo de personas están en condiciones de influir sobre el planeta entero. En cierto modo, Stéphane Hessel, con su opúsculo *¡Indignaos!*, ha conseguido probablemente mover a muchos individuos a la acción. Pero lo que nosotros hemos llevado a cabo en el Comité de Investigación y de Información Independientes sobre la Ingeniería Genética (Criigen) es una gran primicia, ya que no se trata de discusión... sino de acción. Ante todo, gracias a Gilles-Éric Séralini¹ y a su equipo de doctorandos, pero también gracias a Joël Spiroux,² uno de los coautores del estudio, e indirectamente gracias también a todos los miembros del consejo de administración y del consejo científico del Criigen, y con la ayuda que

1. Gilles-Éric Séralini es profesor de Biología Molecular, investigador en el Instituto de Biología Fundamental y Aplicada (IBFA) de la Universidad de Caen. Es presidente del Consejo Científico del Criigen.

2. Joël Spiroux es doctor en Medicina General y del Medio Ambiente, presidente del Consejo de Administración del Criigen desde septiembre de 2011.

algunas fundaciones han tenido a bien darnos, nosotros, con nuestros pequeños medios, hemos realizado una primicia mundial, una experiencia absolutamente esencial para el futuro de la salud humana, una experiencia que nuestros gobiernos, fuesen cuales fueren, se habían negado a llevar a cabo.

Es la historia de esta experiencia lo que yo querría contar, así como las consecuencias que se pueden concluir en el plano político y social. No soy científica, e incluso si la presidencia del Criigen durante quince años me ha enseñado muchas cosas en el ámbito específico de las biotecnologías, dejo a Gilles-Éric Séralini y sus coautores, Émilie Clair, Robin Mesnage, Steeve Gress, Nicolas Defarge, Manuela Malatesta, Didier Hennequin, Joël Spiroux, la tarea de explicar en términos científicos las condiciones del experimento y los resultados concretos a los que han llegado. En cambio, quiero contar la saga de este experimento, la manera en que se inscribe en la historia de los OGM en Europa, historia a la cual estoy estrechamente ligada desde el origen. Quiero ponerlo todo sobre la mesa de manera que las firmas productoras de semillas agrícolas y sus patrocinadores financieros y políticos ya no puedan decir que los OGM no tienen ningún impacto sobre la salud y que lo ignoraban todo sobre las consecuencias que podían tener esas semillas tan particulares.

¿Por qué y cómo una pequeña asociación ha conseguido realizar un experimento único en el mundo, y qué conclusiones se pueden sacar más allá incluso de la cuestión de los OGM?